

03CALAIS Vendredi 15 novembre Page:10/11

**LOCALE**

15/11/2019

# Des personnels de santé en grève pour défendre l'hôpital public

PAR NICOLAS LE JEAN  
calais@lavoixdunord.fr



Les grévistes ont sensibilisé le public de l'hôpital à leur cause.

**Plusieurs personnels hospitaliers, dont des militants CGT, étaient en grève et manifestaient devant l'hôpital hier. Ils dénoncent, comme au plan national, le manque de moyens humains et matériels dans les hôpitaux français.**

## Les grévistes pointent aussi des problèmes plus spécifiques.

### CALAIS.

« *Le patient n'est pas une marchandise* », « *L'hôpital n'est pas une entreprise* » : ces slogans s'étalent en grand devant l'entrée de l'hôpital. Dès 9 heures, hier, plusieurs agents hospitaliers soutenus par la CGT relayent le mouvement de grogne national des personnels hospitaliers, appelés à faire grève par une quinzaine d'organisations syndicales.

« *Nous nous mobilisons contre le projet de loi de finances de la sécurité sociale, qui prévoit un milliard d'euros d'économies pour l'hôpital public. Cela va encore avoir des répercussions sur les effectifs et les salaires des personnels hospitaliers, déjà en berne* », résume Séverine Vasseur, secrétaire générale de la CGT Calais hospitaliers.

Un mouvement spécifique des manipulateurs en radiologie se greffe, au plan national comme local, à la mobilisation. « *À Calais, 80 % des patients des urgences passent entre nos mains, mais nous n'en retirons aucun avantage salarial. De plus, nous n'avons plus de brancardiers pour nous aider à prendre en charge les patients, on manque de bras !* », illustre Pascaline, manipulatrice en radiologie. De leur côté, une trentaine de militants CFDT ont sillonné le marché, place Crèvecœur, pour « *alerter sur les conditions de travail et la situation des hôpitaux* », indique Marcel Aucoin, responsable de la CFDT calaisienne.

Concernant les effectifs de l'hôpital de Calais, « *on demande juste que les agents malades ou en congé soient remplacés poste pour poste* », reprend Séverine Vasseur, qui souligne « *beaucoup d'absentéisme* » parmi le personnel, en raison d'un « *épuisement au travail* ». La militante regrette aussi que l'établissement de santé ne puisse pas toujours investir dans du matériel, faute de moyens : « *On n'a toujours pas d'appareil pour effectuer les panoramiques dentaires.* »

Vers 13 heures, la direction de l'hôpital a estimé à 5 % le taux de grévistes. Un chiffre que conteste la CGT : « *Ce chiffre se base sur l'effectif global de l'hôpital [1600 agents sans les médecins], et non l'effectif du jour. Sur la base de ce dernier, nous sommes entre 10 % et 12 % de grévistes* », précise Séverine Vasseur.

---

***À Calais, 80% des patients des urgences passent entre nos mains, mais nous n'en retirons aucun avantage salarial.***

---

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)